



L'actualité vue par Urbain

Le blog CarambarUn petit coin sympa pour discuter



Témoin d'un évènement? AlerteZ nous! Envoyez vos infos à CL

Mérignac: des chevaux, beaux comme des camions

Le 26 août à 06h00 par Aude GABORIAU

2 réactions

Recommander 6

Twitter 0

0

Des équidés attelés pour ramasser les poubelles, tondre les bords de route, arroser les espaces verts... Hier, le cheval de travail était à l'ouvrage à la fête du trait d'Orlut à Mérignac.



Démonstration de collecte de poubelles avec un attelage moderne par le cocher de Saint-Savinien.. PHOTO/Photos A. G.

Trrroooter !" La carriole chargée de quatre gros conteneurs à poubelles s'ébranle. Tirée par Verdille, une belle jument de trait, elle s'en va dans les petites rues du hameau d'Orlut à Mérignac collecter les sacs de déchets recyclables. Les virages sont serrés mais Verdille est conduite par un expert. Alain Berland est un meneur chevronné qui a l'habitude des ruelles et de la conduite en milieu urbain. Les voitures, la foule, les priorités à droite... il connaît. "Je conduis à l'oreille" confie-t-il. Voilà deux étés qu'il expérimente la collecte des déchets ménagers recyclables en duo avec un suiveur chargé de ramasser les sacs au bord des routes, pour le compte de la commune de Saint-Savinien (2.400 habitants), située au nord de Saintes en Charente-Maritime. À l'occasion de la fête du cheval de trait organisée hier par les Amis du concours d'Orlut, Alain Berland a démontré comment ces bêtes peuvent être mises au service des communes.

Car cette année, les organisateurs ont décidé de sortir des terrains labourés. Ils ont transformé le traditionnel concours de chevaux de trait, en espace de réflexion tourné vers l'avenir. Et même si certains pensent que remettre le cheval au travail, c'est un peu comme revenir au Moyen âge, ceux qui militent pour sa réutilisation dans nos espaces modernisés, sont convaincus du contraire.

"Il faut faire changer les mentalités"

"C'est un dossier difficile à faire avancer car il faut faire changer les mentalités" estime Camille Guyot, président de l'association Trait Poitou-Charentes.

Pourtant, tous ceux qui gravitent autour de ce qu'on appelle désormais les "chevaux territoriaux" ne manquent pas d'arguments.

Un cheval pollue moins et avance aussi vite qu'un camion poubelle, il va à la même vitesse qu'un tracteur qui tond les bords de route. Il est aussi efficace, s'il est bien utilisé. Argument de taille, il ne coûte pas plus cher à l'entretien et l'animal recrée du lien social en revalorisant certains métiers. "Lorsque je fais ma tournée, les gens me parlent, s'intéressent au cheval. Ils me disent qu'ils sont contents le matin d'être réveillés par le bruit des sabots" raconte Alain Berland.

Qui aujourd'hui peut s'émerveiller d'entendre passer le camion des poubelles où attendrait le cantonnier pour lui taper la causette ? Actuellement, la Commission nationale des chevaux territoriaux qui existe depuis dix ans et s'organise comme un lieu ressource pour les communes, a recensé plus de 250 villes en France utilisant ces chevaux: "Soit en régie directe, soit en faisant appel à des prestataires" explique Lydia Mallet, coordinatrice de la commission. L'utilisation innovante de cet animal ancestral s'illustre par du ramassage scolaire, tonte des bords de route, arrosage des espaces verts, débardage en milieu sensible...

Hier, le hameau d'Orlut a ainsi été transformé en espace de démonstration. Toutefois sur les 480 invitations envoyées par les organisateurs aux élus charentais, seuls vingt ont répondu qu'ils viendraient et les présents se sont comptés sur les doigts de la main. Il faut dire que les trombes d'eau tombées le matin n'étaient pas très encourageantes, mais le public a quand même bravé la pluie.

Notons qu'en Charente, aucune commune ne s'est lancée dans cette initiative, là où plusieurs d'entre elles en Charente-Maritime, Deux-Sèvres et Vienne participent à l'aventure qui connaît un développement plus prononcé en Normandie et en Bretagne.

Tags [Mérignac](#), [Verdille](#), [Traitement des Déchets](#) Recommander 6 0 Twitter 0

Maisons / Villas

130 m² - 184000 €

MERIGNAC

BMW Serie 1 I (E81/87)

11900 €

Mérignac